



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de l'

Inauguration du Laboratoire Camille-Villeneuve

le jeudi 27 novembre 2025, à 15 h
Laboratoire Camille Villeneuve
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi



Bonjour à toutes et à tous,

Permettez-moi d'abord de saluer un ami, un donateur de longue date de la Fondation de l'UQO, Monsieur Camille Villeneuve,

Madame Suzanne Tremblay, députée de Hull et adjointe gouvernementale à la ministre de l'Éducation,

Madame Isabelle Morin, directrice générale de la Fondation de l'UQO,

Madame Martine Potvin, directrice du Département des sciences infirmières,

Madame Laurence Barraud, directrice de la Direction de l'enseignement, des relations universitaires et de la recherche.

Je crois, d'entrée de jeu, que nous pouvons applaudir chaleureusement Monsieur Villeneuve!

C'est grâce à lui que nous sommes réuni·es aujourd'hui pour inaugurer les tout nouveaux laboratoires en sciences infirmières Camille-Villeneuve.

Je vois déjà s'illuminer les visages de nos étudiantes et étudiants, et futur·es professionnel·les de la santé.

Les espaces d'apprentissage que nous vous offrons aujourd'hui sont à la fine pointe de la technologie.

Ils vous permettront de perfectionner votre parcours académique dans un environnement simulant : la réalité du milieu clinique, un milieu exigeant mais profondément humain, où chaque geste compte.

Ce moment est bien plus qu'un simple ruban que l'on coupe. C'est le symbole d'un engagement profond envers la formation, la recherche et l'avenir de notre système de santé.

L'ouverture de ces laboratoires, rendue possible grâce à la générosité exceptionnelle de Monsieur Villeneuve et de la Fondation Camille-Villeneuve, est un geste porteur d'avenir.

Il témoigne de la confiance envers notre université et envers la capacité de notre communauté à former la relève infirmière dont l'Outaouais et le Québec tout entier ont tant besoin.

Cet investissement majeur est un véritable levier concret pour :

- renforcer l'excellence de notre programme en sciences infirmières ;
- réaffirmer l'importance qu'elle accorde à la formation en santé et sa volonté d'agir concrètement pour le développement régional ;
- appuyer le développement de la recherche appliquée ;
- et surtout, outiller la prochaine génération de professionnel·les de la santé pour relever les défis humains, technologiques et organisationnels du système de santé.

Je veux aussi saluer les étudiantes et étudiants qui incarnent la raison d'être de ce projet.

Votre passion, votre rigueur et votre engagement envers le soin et l'humain sont une source d'inspiration pour nous toutes et tous. Vous êtes les ambassadrices et ambassadeurs d'une profession essentielle : celle qui soigne, accompagne et redonne espoir.

En terminant, je souhaite réitérer toute la reconnaissance de l'UQO à Monsieur Villeneuve, à la Fondation, au Département des sciences infirmières et à toutes les personnes qui ont contribué à la réalisation de ce projet.

Grâce à vous, notre université se dote d'un outil formidable pour soutenir la formation, la recherche et le mieux-être collectif. Plus encore, nous semons ensemble les graines d'un avenir en santé pour toute notre région.

Merci et bravo à toutes et à tous.